

## - Opinión -

**Manuel Somoza,**

Presidente y director general de Estrategias de CiBanco

### Podríamos crecer más este año

México podría crecer hasta 5%, si el gobierno ofrece mayor certidumbre a los inversionistas y disminuir la inseguridad.



**N**o tengo la menor duda de que si el gobierno usará el sentido común, en lugar de enredarse en ideologías, el país podría crecer hasta 5% en lugar de un 3.5% estimado por los especialistas; el sentido común nos da la pauta de lo que el México necesita para crecer. Lo primero es, generar certidumbre a los inversionistas nacionales y extranjeros; es decir, no cambiarles las reglas existentes y respetar los acuerdos actuales. En este tema, la presente administración ha fallado desde el inicio de la gestión al no respetar los acuerdos establecidos, la cancelación del Aeropuerto de Texcoco es el mejor ejemplo de un cambio de rumbo que generó tal incertidumbre, lo que a la fecha se sigue recordando como la pifia más grande de este gobierno. Pero además de este incidente, han habido más en este mismo sentido; el último, y más reciente, es la pretensión de cambiar las reglas de la industria eléctrica, lastimando a empresas que ya habían estado invirtiendo en el sector —y que si pasa la iniciativa lo resentirán en sus resultados—, amén del daño que sufriremos todos los mexicanos al tener que comprar energía más cara por la incompetencia de la empresa del Estado, que para sobrevivir requiere que se regrese al monopolio estatal.

Además para crecer, los inversionistas necesitan que exista un sólido Estado de Derecho que desafortunadamente está ausente, por ejemplo, cuando se actúa con complacencia ante las huelgas ilegales que provocó Napoleón Gómez Urrutia en

Tamaulipas, o el no hacer algo cuando grupos de vándalos bloquean las vías de ferrocarril, cierran las casetas en la autopistas y las autoridades competentes simplemente no actúan; igualmente cuando se permite que un hombre acusado por violación y conocido por sus escándalos públicos, por sus excesos con el alcohol, participe como candidato del partido en el gobierno para ser gobernador de un estado.

También, entre una lista interminable de asuntos por mejorar, la inversión, que es el motor del crecimiento, se estanca por la falta de seguridad; aquí es lamentable cómo el crimen organizado ha ampliado su influencia a lo largo y ancho del territorio nacional: Cobro de piso, secuestros, chantajes de todo tipo y homicidios son el pan de todos los días, tristemente los números de estos acontecimientos creciendo mes con mes. Esta administración es la que ha sido la más permisiva con el crimen organizado en la historia de México; así no vamos a poder crecer y mucho menos podremos tener desarrollo, y ni pensar en que la gente viva mejor.

Desafortunadamente este gobierno no le da importancia al crecimiento económico, o cuando menos eso es lo que dice; pero en campaña se ofrecían crecimientos de 4%, que por supuesto ya quedaron en el olvido.

Es triste constatar que pudiendo crecer más no lo hagamos; simplemente hay que darles a los inversionistas certidumbre, Estado de Derecho y reducir la inseguridad para que el milagro suceda. No es tan difícil lograrlo, es solo actuar con sentido común.